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 · Beschluss 

0.5.4 Parlamentarische Vorstösse

Interpellation 13701; Diana Diaz, Grüne; Überbauung Lerchenweg; Begründung

Diana Diaz, Grüne und Mitunterzeichnende haben am 4. März 2025 die folgende Interpellation eingereicht:

Im Herbst 2025 werden die ersten Häuser der Überbauung am Lerchenweg fertig gestellt sein. Die 
Überbauung hat von Anfang an hohe Wellen geworfen und war im September 2021 auch Thema im 
Gemeinderat in Kloten, da viele langjährige Mietparteien die Kündigung erwarten mussten und somit auch in 
Gefahr waren, aus ihrem Quartier wegziehen zu müssen. Die Situation präsentiert sich aus heutiger Sicht wie 
folgt:

Mietende in den Häusern, die in der 2. Etappe abgerissen werden, haben die Kündigung auf Juni 2025 
erhalten, obwohl die Häuser der 1. Etappe erst (frühestens) im Oktober bezugsbereit sein werden. Darunter 
hat es Mietparteien, die von den in der 1. Etappe abgerissenen Häusern dorthin umgezogen sind mit der 
Absicht, von dort direkt in die neuen Häuser zu ziehen, also bereits zwei Umzüge in Kauf nehmen. Für diese 
kommt jetzt wegen der Lücke zwischen Juni und Oktober ein 3. Umzug hinzu.

Die neuen Mietpreise sind alles andere als, wie angekündigt, «mittleres Preissegment». Ganz dem 
momentanen Trend folgend werden solche Projekte offensichtlich genutzt, um die Margen für die 
Eigentümerschaft, hier ist es die Pensionskasse Schaffhausen, nach oben zu schrauben. Der Mehrertrag, der 
durch den Verdichtungseffekt erzielt werden kann (224 statt 99 Wohnungen), scheint nicht genug zu sein. 
Durch die deutliche Erhöhung der Mieten wird es vor allem für ältere Mietende der alten Siedlung schwierig bis 
unmöglich, im Quartier zu bleiben und in den neuen Häusern ein neues Zuhause zu finden. Entsprechend gibt 
es auch Fälle, bei denen sich Mietende für eine neue Wohnung beworben haben, aber abgelehnt wurden, weil 
ihr Einkommen zu niedrig sei. 

Wir Grünen stellen daher folgende Fragen an den Stadtrat:

• Hat der Stadtrat/die Stadtverwaltung eine Nachbetrachtung durchgeführt, welche der ursprünglich 
versprochenen Unterstützungsleistungen  tatsächlich erbracht wurden?

• Falls eine solche Nachbetrachtung nicht gemacht wurde, regen wir an, dass dies unbedingt gemacht wird. 
Bis wann kann das Ergebnis einer solchen Untersuchung für diese Überbauung vorgelegt werden?

• Welcher Erfolg konnte mit der Unterstützung  erzielt werden, wie vielen Mietparteien konnte effektiv 
geholfen werden? Wo war die Hilfe nicht erfolgreich, was kann bei künftigen Projekten verbessert werden?

• Welche Mittel hat die Stadt, um bei der Bauherrschaft auf die Einhaltung der versprochenen 
Rahmenbedingungen einzufordern?

• Wie kann sichergestellt werden, dass bei einem solchen Projekt die Mieten zwischen alten und neuen 
Wohnungen nicht einfach unbeschränkt nach oben steigen?
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• Wieso wurde bei dieser Überbauung darauf verzichtet, einen Anteil an Wohnungen mit Kostenmieten 
festzulegen?

Beschluss:

Mitteilung an:
▪ Diana Diaz, Grüne
▪ Gemeinderat
▪ BL Lebensraum
▪ Roger Isler, Stadtrat

Für getreuen Auszug:

Jacqueline Tanner
Ratssekretärin


